

Temas de actualidad

VICIOS SECULARES

En algunos pueblos, se espera todavía con una impaciencia relativa, el fruto de la política moral y renovadora del actual régimen.

Existen por desgracia, por esta provincia, pueblos, o más bien, minúsculas aldeas que no saben aún de los cambios saludables, verificados en los organismos políticos de la nación.

En el distrito de Gérgal hay unos pueblos (muy pocos por suerte) donde la vida de ellos está vinculada por los caprichos del antiguo caciquillo rural, que mantiene en sus suertes a los mismos gallofos que le sirvieron para presentarse como jefe de kábila en el despacho del diputado amo.

En estos lugares la vida se hace verdaderamente insostenible.

Son los mismos de antaño, con su secuela de inmoralidades, y disfrute de privilegios los que imponen su voluntad por el terror.

Algunos de ellos saben de las «delicias» del presidio y estas jaactancias suyas son una constante provocación para los que no quieren someterse.

Antes tenían una filiación política en un bando que los admitía por recurso como el que toma un purgante de aceite rícano por necesidad.

Hoy son incoherentes, sin matiz alguno, pero usando los mismos procedimientos, de coacción y amenaza.

Alguien creará que se pintan con colores demasiado téticos, la vida de estos pueblos minúsculos perdidos al pie de la sierra de Beires, porque para darse cuenta de su verdadera situación trágica, es preciso vivir en este ambiente un ascuas horas.

Sorprende en verdad, que en estos lugares donde hay sesenta vecinos, las contiendas adquieran tonos de tan alta violencia.

Perfiles de Barcelona

Pica-pleitos separatistas

La cuestión más interesante de estos días o, por lo menos, la que más se discute es la rebelión de algunos abogados del Colegio de Barcelona, a quienes el poder público acaba de castigar benevolamente, si se tiene en cuenta la gravedad del delito de que son culpables.

La Junta del Colegio de Abogados de Barcelona estaba compuesta por falaces enemigos de España, de los traidores que integraron y aún forman parte, de manera solapada y encubierta, de muchos centros de enseñanza de Cataluña, subvencionados por el Estado español. Y nadie ignora que los componentes de la Junta, desobedecieron las órdenes del gobierno en lo relativo al uso obligatorio del idioma español.

Yo, que estoy apartado de las contiendas de ahora por reservas mentales dignas de una consecuencia política, aplaudo, a fuer de sincero, las medidas energéticas del Poder en cuanto se refiere a la extirpación del cáncer del separatismo que muere en las entrañas de una nación que habiendo sembrado favores, que regó con su sangre generosa, hay no cosecha más que ingratiudes y desprecios de la ignora turba multa de matriculados que la deshonran con sólo haber nacido bajo su cielo incomparable.

Todo el que tiene una idea por absurda, apasionada o criminal que resulte, es para mí un hombre admirable, si sabe sustentarlo con pensamiento, vigor, el tirano, el esclavo también, son excepciones afortunadas que no merecen tal prerrogativa: Mano dura con ellos, hombres limpios de toda mancha.

Casi todo el mundo tiene derecho a la libertad y muy pocos la gozan.

El desleal, el traidor, el usurero, el tirano, el esclavo también, son excepciones afortunadas que no merecen tal prerrogativa: Mano dura con ellos, hombres limpios de toda mancha.

Siato Espinosa Orozco

Notas de Sociedad

Se encuentra completamente restablecido de la grave dolencia que le aquejaba, la simpática señorita María Ubeda Noquera.

De la provincia

De todas veras nos alegramos.

—Han venido de Madrid el Cónsul General de Colombia Mr. Water Mac Lellen y el comerciante de esta plaza don Juan González Ramírez.

—Ha llegado de Granada en acto de servicio, el Inspector de material móvil de la Compañía Sur de España, don José Salas.

—Después de una temporada en Barcelona, al lado de su hermano don Rafael ha regresado a esta por enfermedad de su señora madre, la bella señorita María Boy, hija de don Marcelo Boy, Inspector General de la Compañía Sur España.

—Se ha marchado a Barcelona, el Administrador del Ingenio Azucarero de aquel pueblo don Juan Carranza.

—En la iglesia de las Hermanitas de los Pobres de esta ciudad, recibió con todo fervor cristiano, la primera comunión la encantadora niña María Blanco Cancio, nieta de nuestro buen amigo el director de la cárcel don Manuel Blanco.

—La Iglesia se hallaba vestida con todo esplendor, dando a este acto mayor relieve, la plática que el capellán de la misma pronunció.

AYUNTAMIENTO

Termina la discusión del presupuesto de gastos

A las 5 y cuarto de la tarde se reunió el pleno del Ayuntamiento para seguir la discusión de los presupuestos.

Preside el señor Pérez Cordero, asistiendo los señores Oliveros, Romero Valverde, Castro Guisasaola, Roquero, Pérez Hita, Romero Rivas, Torres Coria, Zárate, Rovira, Lacal, Calatrava, Yanguas, Lucas, Salmerón, Benítez, García Oliver, García Martos, Rodríguez Ferrer, Beltrán, Romay y Pérez Cascales.

El secretario da lectura al acta de la sesión anterior, entrando en este momento el señor González Egea que ocupa la presidencia, y el señor Puig.

Aprobada el acta anterior, el señor Romero Rivas pide la palabra para preguntar si al fijar los sueldos de los médicos de la beneficencia, se ha tenido en cuenta una Real Orden reciente en la que se dispone que los médicos sean considerados como Inspectores de Sanidad en sus respectivos distritos y se les fije un aumento del 10 por ciento de sus haberes.

Por el secretario se da lectura a una orden telegráfica en ese sentido, así como a la real orden que alude, y por la cual se designan como Inspectores de Sanidad a los médicos de las capitales de menos de 30.000 habitantes.

Acto seguido se reanuda la discusión del presupuesto de gastos, dándose lectura al

Capítulo noveno. — Asistencia Local

En un escrito de la Cooperativa de Casas Baratas, pidiendo una subvención para la construcción de las mismas y sean destinados terrenos, y que la Comisión de Hacienda emita dictamen desestimando el escrito, queda aprobado el dictamen, no presentándose más reclamaciones al capítulo por lo que quedó aprobado.

Capítulo diez. — Instrucción Pública

Antes de darse lectura a los artículos de este capítulo, el señor Lucas expuso que aunque en el presupuesto figura consignación para una escuela en la barriada de las Cuevas de los Medinas, dicha escuela no existe.

Es aprobado el artículo de alquileres que importa 55.800 pesetas.

El señor Roquero propone sea suprimida la consignación para la casa escuela de las Cuevas de los Medinas.

Son aprobados varios escritos en los que se solicita aumentos, desestimándose uno de don José Orellana Garrido.

El señor Roquero hace uso de la palabra, exponiendo a grandes rasgos la situación de Almería en cuanto a instrucción pública, impugnando una partida de 1.000 pesetas que

De la provincia

Aparecen las pesetas

Herrerías (Cuevas).—Ante la Guardia civil de este puesto se presentó la vecina Ana Navarro Fernández, manifestando que había encontrado las 1.750 pesetas que hace varios días se le extraviaron y cuyo hecho denunció.

Extranjeros detenidos

Roquetas de Mar.—Por la benemérita de este puesto han sido detenidos dos extranjeros, que intentaron timar 100 pesetas al vecino Juan Martínez González.

Un hurto

Lubrin.—La vecina de esta localidad Juan Fernández Ramos denunció ante la Guardia civil que de un cajón del mostrador del establecimiento de su propiedad, le habían sido hurtadas 125 pesetas.

Como resultado de las gestiones practicadas por la benemérita, fué detenido por ésta más tarde el vecino de Lubrin Juan López Ponce, el cual se declaró autor del hurto, sientia do puesto a la disposición del juzgado.

De la provincia

debe quedar en situación de disponible y amortizar las demás conforme vayan vacando.

Después de una larga discusión el señor Roquero propone también la enmienda de que se eleven todas las plazas a dos mil pesetas y no se suprima ninguna.

Se pone a votación la enmienda del señor Castro, entendiéndose que al aprobarse ésta queda desechada la del señor Roquero.

Por mayoría se aprueba la enmienda del señor Castro.

(Abandona el salón el señor Romero Rivas).

Al darse cuenta de la subvención a la escuela del Ave María, el señor Yanguas propone se aumente dicha subvención, teniendo en cuenta la labor meritísima de ese centro.

Es desechada la proposición, dándose cuenta de la subvención de que disfruta la Escuela de Bellas Artes.

El señor Calatrava propone sea suprimida dicha subvención.

El señor García Oliver, manifiesta que no puede ser suprimida por la razón de que el Estatuto Municipal dice que los Ayuntamientos tienen la obligación de sostener los centros de enseñanza de las capitales.

Interviene el señor Pérez Cordero para declararse partidario de la supresión.

Puesta a votación la proposición del señor Calatrava, es desechada por mayoría.

(Abandona el salón el señor Lacal).

En un escrito de la superioridad del Apostolado del Obrero, y que la Comisión de Hacienda emitió dictamen desestimándolo, se acuerda la conformidad con el dictamen.

En un escrito de don Andrés Martínez Balcázar solicitando una subvención para costear los estudios de un hijo suyo en la carrera de medicina, el señor Yanguas pide se acceda a la petición, concediendo 1.500 pesetas.

Es desechada la proposición del señor Yanguas, haciendo constar éste su voto en contra.

El señor Calatrava propone y es acordado de conformidad figurar en este artículo la subvención para la escuela de la barriada de los Medinas.

Es desestimado un escrito de Enrique Montoya Ferrer, ayudante de la banda municipal, solicitando aumento de sueldo, quedando aprobado el capítulo 10.

(Entra en el salón el señor Cassinello).

Capítulo once. — Obras públicas

Se da lectura a un escrito del delineante auxiliar del arquitecto municipal, solicitando se le considere en la categoría que le corresponde, aumentándosele el sueldo a 6.000 pesetas anuales.

El dictamen de la Comisión de Hacienda desestima este escrito.

El señor Yanguas aboga por que se conceda lo solicitado, teniendo en cuenta que este funcionario lleva prestando servicios al Ayuntamiento durante 44 años.

El señor Pérez Cordero defiende el dictamen de la Comisión de Hacienda, el cual se pone a votación siendo desechado y acordándose aumentar el sueldo en la cantidad que solicita.

Es desestimado un escrito de los vecinos de la calle de Granada y Murcia, solicitando la prolongación de la calle del Relampago.

En el artículo de expropiaciones que figura con 35.000 pesetas, el señor Lucas manifiesta que le parece pequeña la cantidad.

El señor Romay propone se rebaje a 10.000 pesetas.

Después de amplio debate se pone a votación quedando la misma consignación existente.

El señor Rodríguez Ferrer propone que la partida de pesetas 125.000 para obras de pavimentación de las calles sea anulada o rebajada, por entender que supone un contrasentido si se ha de tener en cuenta el estudio de alcantarillado.

El secretario explica que esta partida no puede ser rebajada ni suprimida por ser el primer plazo que hay que abonar por las obras de pavimentación que actualmente se realizan, retirando el señor Rodríguez Ferrer su proposición y quedando por tanto aprobada la partida.

El señor Rodríguez Ferrer

CRÓNICAS DEL "DIARIO"

VERA NO QUIERE DESAPARECER

Me dicen que se prepara en Vera otra formidable manifestación organizada por las mujeres para pedir a los Poderes Públicos la construcción del Canal del Almanzora.

Este pueblo que vivió largos años en los tristes dominios del olvido, se impacienta y grita, exigiendo, lo que es indispensable para su vida.

Aguas para regar sus tierras sedientas y sus predios calcinados.

Hace unos años, confiaba aún en las promesas de caciques y muñidores que repetían la misma canción en vísperas de las elecciones. Hoy han adquirido el convencimiento saludable de que sus problemas no serán resueltos si ellos mismos no se estimulan para realizarlo.

Además, les sirve de estímulo y de esperanza el hecho de que el Gobierno concede una atención preferente a las cuestiones hidráulicas, aprobando varios proyectos formidables, que convertirán en zonas de intensa producción, inmensos eriales y llanuras desoladas por las sequías perturbadas.

Y si estos formidables proyectos de riegos que exigen el gasto de cientos de millones pueden ser pronto realidades efectivas, la canalización del Almanzora cuyas obras no excederán de un coste de un millón de pesetas bien puede realizarse beneficiando a una comarca entera que se despuebla en el éxodo trágico de la miseria.

En Vera ocurre que no es más rico, el que más tierras posee.

La propiedad de las tierras en estos pueblos desolados y tristes no dan una garantía de acomodo.

Aquí los ricos, son únicamente los que tienen en propiedad horas de agua en la fuente, y las venden a los terratenientes que aún no se arruinaron por completo.

De este gremio de vendedores de aguas para riegos, han surgido los enemigos de la canalización, a los cuales conviene como es lógico la persistencia del problema.

Y es que no saben que de seguir a sí las cosas dentro de unos años no quedará en Vera un solo colono que pueda comprar aguas, ni un naranjo en pie.

Vera se constituirá en la Argentina, en el Brasil, en Río Janeiro, en las tierras vírgenes de Sudamerica que acogen generosas a los hombres que hicieron del trabajo una religión y una fiesta, si el Gobierno no atiende sus voces.

En realidad estos terratenientes no piden otra cosa que un anticipo reintegrable al Estado con la garantía de sus propias tierras pagadero en veinticinco años.

Con la garantía de un valor completamente inreal, el Estado dió en ocasiones, muchos millones de los que no se recuperará jamás.

La manifestación de las mujeres y de los hombres de Vera y de los pueblos comarcanos que se beneficiarán con esta obra, no es de la categoría de esos desfiles artificiosos de ciudadanos que no saben en realidad para que se han reunido, ni lo que han de pedir ni aún lo que deben desear.

Es la cristalización formidable de anhelos y de aspiraciones, el grito angustiado de un pueblo que no quiere desaparecer y descubre a pleno sol sus miserias como una trágica bandera que se despliega y se desdobra a los vientos de la adversidad.

S. SERGIO

CRÓNICAS DEL "DIARIO"

VERA NO QUIERE DESAPARECER

expone la necesidad de que el camino que conduce a la barriada del Cabo de Gata sea arreglado, explicando las malas condiciones en que se encuentra y citando el caso de que los carros que pretenden llegar hasta allí, han de ser empujados por los vecinos.

El señor García Oliver interviene para manifestar que la conservación de ese camino es de la competencia de la Diputación Provincial por ser camino y canal.

Insiste el señor Rodríguez Ferrer, proponiendo se consignen 5.000 pesetas con el epígrafe de Arreglo de caminos de las barriadas.

Puesta a votación esta proposición es desechada, quedando aprobado el capítulo once.

En los demás capítulos no se introducen modificaciones y queda por tanto aprobado el presupuesto de gastos.

El señor Pérez Cordero, pide que por el personal de oficinas se hagan las cifras exactas para saber al discutir el presupuesto de ingresos cuales son los gastos que hay que cubrir.

El señor Roquero, manifiesta que según tiene entendido, en la sesión del miércoles se aprobó la revisión del Reglamento de empleados administrativos, preguntando cuando es la ocasión de discutir dicho reglamento.

El Secretario aclara dando lectura al acta de ese día que no se tomó acuerdo en tal sentido y si únicamente hacer en su día una revisión del Reglamento.

Insiste el señor Roquero en preguntar cuando es ese día, y si se puede entonces modificar las plantillas de los empleados.

El señor Pérez Cordero, manifiesta que puede revisarse el reglamento e introducirse en él modificaciones, pero que las plantillas acordadas de empleados no pueden ser alteradas en el ejercicio que ha de regir el presupuesto que se confecciona.

A las ocho y media se levanta la sesión, hasta el lunes a las 5 de la tarde que dará comienzo la discusión del presupuesto de ingresos.

SANTIAGO VERGARA

Si llamamos héroe al que obediendo a su consigna muere gloriosamente en combate, más merece tan hermoso título aquél que sin recompensa alguna, cumpliendo una impositiva obligación se lanza voluntario a la muerte, con la esperanza en Dios y la satisfacción del deber cumplido.

Salido de humilde cuna, abrazó desde los primeros momentos la Cruz Roja como ideal de su existencia, y por ella buscó los coléricos y los leprosos, sacó los atacados de gripe de sus lechos y ante la huelga de espantados sepultureros dió tierra a los cadáveres.

Con la impasibilidad del legionario que vende su vida sin esperanza ni gloria, reía con los típicos traídos de Africa, conduciéndole en brazos a los lechos, y era un león en la defensa de aquellos infelices que carecían de madre que los consolara, de amparo ni de protección decidida.

No hace mucho, un día careció el Hospital de sangre de caldo de gallina, personas olvidadas de su deber dejaban robar a las criadas, Santiago formuló una enérgica protesta ante nuestro alcalde y el único valiente que protegía aquellos criados fué Vergara.

De figura de simio, enteco de cuerpo, era nervioso, arriesgado, valiente, llegaba hasta el heroísmo contando para ello con el lauro y el aplauso, no buscando más consuelo que en aquella Cruz hermosa que constantemente lo cobijaba.

La moja y el escarabajo se exacerbaron a veces en su persona, pero en medio de las burlas era querido por Almería, mirado con respeto por todos y considerado hasta por sus burladores.

Santiago ha muerto como un valiente: el tifus exantemático que iba a extinguir lo ha exterminado y en su agonía ha pedido la humildad en su mortaja y en su féretro, el recuerdo de sus compañeros, la caricia bienhechora del Dios de las misericordias.

¡Duerme Santiago, héroe entre los héroes de la Institución, la Cruz Roja telloran y tus compañeros te admiran!

Joquin Santisteban

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

INFORMACIÓN GENERAL

De regreso

En el expreso de Sevilla regresaron esta mañana a la Corte, la mayoría de los periodistas madrileños y personalidades que asistieron a los festejos organizados en Sevilla en honor de los aviadores.

A las diez y treinta llegó al Andén el tren especial en el que regresaron el Soberano y los ministros de Marina y Fomento con sus séquito.

En la estación aguardaban al Rey y a sus acompañantes las reinas Cristina y Victoria, el Infante don Fernando y la esposa del Infante don Alfonso, el Gobierno en pleno, las autoridades y gran número de personalidades.

Al descender del tren, el Soberano revisó a la compañía del regimiento de León que le rindió honores.

Después de los saludos el Monarca marchó al Palacio seguido de los ministros que habían de celebrar Consejo presidido por el Rey.

Don Alfonso se interesó por el estado del general Zabalza el cual ha mejorado algo dentro de la gravedad de su estado.

Consejo de ministros

A las once de la mañana se reunieron los ministros en Consejo presidido por el Soberano en el Real Alcázar, terminando a la una y cuarto de la tarde.

A la salida manifestó el presidente que el Soberano le había dado cuenta de su viaje a Huelva de donde ha regresado muy complacido exponiéndole sus impresiones.

Después el Rey firmó varios decretos de Hacienda concediendo créditos de importancia para Obras Públicas y otro relativo al personal de esta dependencia.

El Soberano firmó asimismo un decreto relativo al cambio de horas durante el verano que comenzará a regir desde la noche del día 17 del actual y otro concerniente al nuevo reglamento de los funcionarios y dependientes de la Beneficencia.

Primo de Rivera manifestó que él por su parte había dado cuenta al Soberano de la labor realizada por los ministros durante los últimos Consejos celebrados mereciendo la aprobación real.

Durante el Consejo fué aprobado el proyecto de aprovechamiento de fluido eléctrico presentado por el ministro del Trabajo señor Aunós.

Este sale esta misma noche para Milán donde representará a España en la feria de muestras.

El ministro del Trabajo señor Aunós manifestó a los periodistas que el rey había firmado un importante decreto sobre la inspección de las Cajas de Ahorro y Bancos de Capitalización.

El ministro de Hacienda señor Sotelo preguntó a los periodistas si conocían el cierre total de la suscripción de ayer de obligaciones del Tesoro contestándole estos negativamente.

El ministro agregó que ésta había ascendido a la suma de 4,572 millones de pesetas o sea 11,25 veces más de lo que esperábamos.

A la salida del ministro de Marina del Real Alcázar fué felicitado por los periodistas.

Este manifestó que el viaje había sido un éxito rotundo para la armada puesto que ha habido coincidencias matemáticas como resultado de una preparación meditada laboriosa.

A las doce y cinco de la tarde coincidió exactamente con la llegada del soberano la entrada de los barcos siendo el espectáculo sorprendente y verdaderamente de esplendor contribuyendo a ello la naturaleza con un día de sol espléndido.

El ministro agrega que apesar de los complicados movimientos de los barcos hubo que registrar ningún desagradable accidente.

Los submarinos realizaron admirables maniobras saliendo a las seis de la mañana para recibir a los barcos.

Los sumergibles fijaron la situación del crucero «Buenos Aires» utilizando geodómetros rodeándole en un círculo.

Cambiados los saludos avanzó el «Buenos Aires» siguiéndoles los submarinos dándole escolta.

Así entraron al río enfilados detrás del crucero maniobrando soberbiamente hasta la corta de Tablada.

El ministro se muestra satisfechísimo del éxito habiendo recibido muchas felicitaciones de personalidades nacionales y extranjeras por la admirable policía de nuestros barcos y sobre todo por el éxito de conjunto.

Cornejo hizo resaltar la importancia de que el «Blas de Lezo» estuviera en el canal de Alfonso XIII.

El crucero mide 143 metros demostrando con esto que pueden llegar a los nuevos muelles vapores de mayor tonelaje.

Esto hará que el comercio de Sevilla prospere intensamente.

Terminó diciendo el ministro que no sabía cuando llegarían a Madrid los aviadores y los marinos argentinos los cuales encontrándose cansados habían aplazado su viaje a Cádiz.

Mañana continuarán el vuelo.

Nota de la Presidencia

En el palacio de la Presidencia se ha facilitado a la Prensa una nota en la cual reitera su gratitud a la Prensa por la discreción con que ha tratado hasta ahora la cuestión de Marruecos.

Añade la nota que este problema entra ahora en un período importante pues después de ratificados firmemente los acuerdos con Francia se imponen las reservas para determinar los datos que podrían perjudicar las gestiones.

Considera el problema tan favorablemente planteado como nunca se ha presentado ansiando este Gobierno únicamente recoger el fruto de los esfuerzos militares y el sacrificio de los ciudadanos para ofrecérselo al país como un servicio más.

Dictamen de una Comisión

Se conoce el dictamen de la comisión que se nombró para estudiar las economías en los presupuestos.

En la memoria que presenta opina que pueden recogerse las obligaciones del tesoro en trece años mediante la fórmula que consigna.

Respecto a economías propone la absoluta supresión de las consignaciones de créditos cumplidos y presupuestos de endosos a las diputaciones por servicios puramente provinciales.

Añade que las consignaciones para Obras Públicas que representa 800 millones vayan al presupuesto extraordinario.

También expresa la conveniencia de suspender la ley de autorización llamada de La Cierva consignando una más pequeña.

Contestación de Primo de Rivera

En la Presidencia han facilitado la nota de la contestación que ha dado el jefe del Gobierno a la petición de la marquesa de Cártago representando también a contribuyentes de Madrid, Barcelona, Zaragoza, Córdoba, Palma, Murcia, Valladolid, Granada, Burgos, Cáceres y Málaga.

Primo de Rivera dice que no se opone en modo alguno a autorizar para que desarrollen su opinión con respecto a las reformas tributarias puesto que en este sentido se mantiene el Gobierno en la más completa eucuanidad y orden.

El jefe del Gobierno advierte que no ha contestado antes por no haberse permitido sus ocupaciones, pero afirma que no ha sido impuesto en ningún sentido el silencio toda vez que para tratar de las reformas fué el ministro de Hacienda el primero que dió las conferencias explicativas.

Llegada del comandante Franco

A las doce de la mañana aterrizó en el aeródromo de Cuatro Vientos un aparato «Pater» pilotado por el capitán Jiménez Martín el cual conducía como pasajero al comandante Franco y al capitán Roa.

Después de saludar a los jefes del aeródromo Franco se dirigió en automóvil a Madrid.

El avión que le ha conducido vino escoltado por una escuadrilla de sexquiplanos de Cuatro Vientos que marchó a Sevilla para recibir a los aviadores.

Los periodistas hablaron con el capitán aviador señor Jiménez el cual les manifestó que el comandante Franco le pidió anoche que le trajera en su aparato a Madrid.

En el aeródromo de Cuatro Vientos la aguardaba su esposa siendo el recibimiento emocionante.

Después los reportes de la prensa diaria no han podido averiguar el paradero de Franco el cual se ha ocultado para evitar las manifestaciones.

Creación de una Medalla

La Academia Hispano Americana de Cádiz ha acordado crear la medalla especial de plata para conmemorar la hazaña de los aviadores.

Con ella se premiará a los soldados que más se distinguen por sus trabajos culturales.

Los compañeros de Franco

Comunican de Sevilla que Alda, Durán y Rada marcharon con dirección a Jerez de donde regresarán en el expreso de Cádiz para marchar a Madrid.

El regreso del «Buenos Aires»

El crucero argentino «Buenos Aires» marchará a Cádiz y después a Cartagena desde donde iniciará su viaje de regreso a la Argentina.

El almirante portugués Gogo Goutinho continúa siendo agasajado por entidades oficiales y particulares de la ciudad del Betis.

Noticias de provincias

Joven electrocutada

Granada.—Comunican desde Pinos Puente que en el barrio de las Angustias, se desprendió un cable eléctrico de alta tensión cayendo encima de una choza la que empezó a arder.

En la choza habitaba la joven de 20 años Socorro Gómez Martínez natural de Tijola, la cual al darse cuenta del peligro, salió huyendo, pero al salir de la choza tuvo la desgracia de pisar el cable sufriendo una terrible descarga de la que murió en el acto.

Los crímenes pasionales

Granada.—Comunican de Campo Téjar que en aquella localidad ha ocurrido un trágico suceso que ha conmovido profundamente al vecindario.

Un joven de 19 años llamado Francisco García Muñoz, requiera de amores a una prima suya, hermosa joven de 18 años, a lo cual siempre se negó ésta.

En ocasión en que la joven Josefa Molina, se encontraba paseando por las afueras del pueblo, en unión de dos amigas, se presentó Francisco, insistiendo en su pretensión.

Al negarse ésta a escucharle el joven exasperado sacó un revólver, haciendo contra ella dos disparos que le ocasionaron la muerte instantánea.

Una vez cometida la agresión, se dió a la fuga. La Guardia Civil salió en persecución del criminal el cual fué encontrado al día siguiente ahorcado de un almendro.

Una tragedia en el mar

Próximamente a las 4 horas del día 6 y en ocasión de hallarse prestando servicio nocturno en la posta de levante del puesto de Entinas, los carabineros del mismo, José García Aguilera y José Rodríguez Fernández oyeron voces desesperadas demandando auxilio, y como les era imposible prestarlo por carecer de medios, ya que dichas voces venían de mar adentro, se destacó el Carabiniere García a comunicarlo al Comandante del puesto Cabo Clemente Moreno García, procediendo éste seguidamente en unión del expresado García Aguilera y el de igual clase Gabriel Rodríguez Fernández, que estaba de turno de vigilante de día y que a esa hora estaba franco de servicio, a ir por el bote que tiene dicho puesto y que es propiedad de la fuerza, en el cual embarcaron dirigiéndose hacia el sitio donde el carabiniere García indicó se oían los gritos, resultando que después de navegar un gran rato encontraron frente a «Punta Gallardo» de la mencionada posta, un hombre que sobre un cuartel, y ya casi helado, iba a merced de la mar sin poder nadar, recogién-dole y llevándole a tierra, quedando con él la pareja ya indicada, que prestándole parte de sus ropas y haciendo cuanto humanamente le fué posible, le hicieron reaccionar, conduciéndole al puesto en donde le pusieron más abrigo y auxiliaron lo necesario.

Un infanticidio

Alicante.—En un estereoleo fué encontrado en el pueblo de San Vicente de Rubí, el cadáver de un niño recién nacido.

De la catástrofe de aviación

Huelva.—Hoy ha sido encontrado el cadáver del mecánico José Zamora que pereció en el accidente de aviación.

El alférez que pilotaba el avión, ha fallecido en el Hospital a consecuencia de las heridas recibidas.

Se ha efectuado el entierro que ha constituido una imponente manifestación.

Detención de un criminal

Alicante.—En el pueblo de Gijona, ha sido detenido uno de los enmascarados de los dos que asaltaron una finca en el Llano de Brujas (Murcia) matando al dueño.

Un joven herido gravemente

Zaragoza.—Un joven de 15 años llamado Carmelo Martínez, se entretenía con otros amigos en realizar ejercicios con una bicicleta en el camino de San José, cuando se le echó encima otro ciclista Pablo Castellón Arias, de oficio cartero atropellándole.

Carmelo recibió un fuerte golpe que le ocasionó la fractura de la clavícula derecha.

En estado grave ingresó en el hospital.

MARRUECOS

Un accidente

Rabat.—Un recaudador de tributos de Mazagán salió hoy en automóvil acompañado de su esposa volcando éste.

En el accidente resultó muerto el recaudador y gravemente herida su esposa.

En esta labor Francia y España marcharán en perfecto acuerdo cumpliendo en todas sus partes las bases del convenio.

Una emboscada

Tetuán.—Una sección de indígenas amigos estableció una emboscada logrando sorprender a un grupo de enemigos que intentaban pasar un importante contrabando de munición y víveres.

Estos sufrieron en la sorpresa tres bajas que dejaron abandonadas en el campo y varios heridos.

Se les recojió también los armamentos y varias caballerías cargadas de género.

La aviación ha realizado bombardeos en la región de Tensaman, causando grandes destrozos en las viviendas y en el ganado.

Negociaciones de paz

Rabat.—Se comenta en esta capital las negociaciones de paz y los rumores que sobre ella circulan.

Se dice que aquí se celebrarán las entrevistas con los jefes rebeldes puesto que Abd-el-Krim se le considerará como a kaíd de la cabila de Beniurriaguel teniendo que tratar con los demás jefes de la cabila, para no dar a éste la categoría de jefe único del Rif.

Una tragedia en el mar

Muy especializado en la materia Notarial logró adquirir justo renombre por su gran competencia, y todos sus actos fueron informados siempre por un acendrado espíritu de justicia.

A su hija doña Mercedes, su hermana la señora viuda de Rovira, sobrino y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame por la muerte del sabio maestro tan ligado con Almería por los estrechos vínculos del paisanaje.

A las cuatro de la tarde de ayer se verificó el entierro del practicante de la Beneficencia Municipal y encargado del parque de desinfección, don Santiago Vergara.

El acto fué una verdadera manifestación de duelo, patentizando el numeroso público que acompañó al cadáver, las grandes simpatías con que contaba el finado, el cual por su celo y actividad tanto en epidemias como en casos particulares mereció la concesión por el Gobierno de la Cruz de Beneficencia de segunda clase.

A su desconsolada esposa y demás familia, enviamos el testimonio de nuestro sentimiento más sincero.

A las doce del día de ayer, fué conducido a la última morada, el cadáver de nuestro buen amigo don José de Juan Hernández.

Entre las numerosísimas personas que asistieron al acto, recordamos a don Marcelo Boy, Ingeniero Inspector de Ferrocarriles, don Enrique Martínez, coadjutor de la parroquia de San Pedro, el Jefe de la estación del ferrocarril, don Francisco Fernández Macías y don Gonzalo Sáez, industrial, que presidían el duelo.

También asistieron don Rafael Pérez, Inspector de Movimiento de la Compañía del Sur de España, don Manuel Herrera, Agente Comercial, don Tomás Cárdo Jefe de estación, don Manuel García, Jefe de depósitos, don Rafael Páez Jefe de talleres, don Justo Valverde Jefe de almacenes, don Tamás Silva Interventor del Estado, don Francisco Romero contratista del despacho Central, don Luis López encargado del mismo y todo el personal de la estación franco de servicio.

A la familia del finado, y particularmente a su hijo don José, damos nuestro más sentido pésame por tan inolvidable pérdida.

El barco siniestrado, según manifestaron sus tripulantes, se llama «Tomás», de la matrícula de Santa Pola, con motor, siendo sus tripulantes el patrón Julián Ramírez Andújar, motorista Luis Villar López y marineros Juan Ramírez Collado, Ramón Rico Fuentes y José Sánchez. Este último marchó a dar cuenta del accidente al dueño del barco.

De dicho naufragio se ha dado cuenta al señor Ayudante de Marina de esta residencia.

El señor alférez de la Sección de Guardias Viejas salió para dicho punto a fin de ampliar detalles, quedando en ponerlos en conocimiento del señor Ayudante de Marina.

Es digna de una espléndida recompensa la laudable conducta del cabo y carabineros nombrado, todos los cuales por igual, han prestado unos auxilios tan eficaces, que sin ellos es de presumir el triste fin de los desgraciados tripulantes.

Esa abnegación, ese espíritu de sacrificio por la humanidad, hay que recompensarlo, no solo por el valor heroico demostrado, poniendo a contribución sus vidas, sino para que al propio tiempo sirva de estímulo a todos los demás, tanto militares como civiles.

Letras de luto

En Madrid falleció anteayer el señor don Salvador Torres Aguilera, Marqués de Loreto Catedrático jubilado de la Universidad Central, y Vocal de la Comisión de Códigos.

Por la austeridad de su vida, por las excelentes prendas personales que le adornaban, y por su gran saber, mereció siempre el respeto de cuantos le conocieron.

Publicó algunos nobles trabajos jurídicos, y alejado del mundanal ruido, como cantaba un gran poeta, laboró sin descanso en pró de la enseñanza y del mejoramiento espiritual y material de los pobres.

Lectura para la mujer

«Ilusión!» Los consejos de mi abuelo han transformado por completo mi manera de ser. Parecía que una voz interna ha despertado mi alma, y llamando a esos sentimientos más reconfortantes para dejar en segundo plano las coqueterías y frivolidades mundanas... Yo ya no soy la misma.

Me acosté pensando en aquellas sabias pláticas que aún me he tenido tiempo de contar, pues es el libro de la vida en todas sus páginas de desengaños y alegrías que mejor enseñan... Y pensando en aquellos después de dar vueltas y más vueltas entre las sábanas, me desvaneció el sueño...

«Estoy en mi casa.» «Mi hogar es una delicia de amor... con todos los pertrechos y todos los encantos de la modesta morada donde el cariño y la paz predominan constituyendo la felicidad de aquellos seres que viven bajo el mismo techo...»

«Mi esposa tiene los ojos puestos en mí, me quiere con el delirio de un loco, dice que yo soy para él la ilusión, la única y la mayor ilusión de su vida... Yo le correspondo; a veces, pienso si le querré más que él a mí, y esta idea me aferra tanto, que llega a encandecerme de celos y hasta dudar de su cariño...»

«Nuestras conversaciones íntimas no versan nada más que sobre este tema... Dudas, celos, cosas tontas nacidas de tanto cariño, y rencillas que terminan siempre en caricias que yo acepto mimosa y satisfecha.»

«Tengo unos hijos que parecen flores...» «Yo me dedico a los quehaceres de mi casa con esa sencillez que tiene, no una obligación, sino el dulce hábito de una cosa... El se afana por trabajar más, por hacernos la vida más agradable y que disfrutemos de todo... Los dos únicos pensamientos en el porvenir de nuestros hijos, eterna pesadilla que absorbe la mayor parte del tiempo... Nuestras ideas y nuestra manera de pensar se han hecho ya idénticas... Parecemos dos ingertos que cruzados se han refundido en un sólo tronco y del cual se desprenden las ramas de nuestros hijos...»

«Y de noche, al acostarnos, los dos muy juntitos, besamos a los pequeñuelos, muy calladito para que no se despierten, y contemplamos extasiados el dulce regazo de su sueño de ángeles...»

«¿Qué dicha más sublime es vivir como yo vivo!»

«Unos golpes me despiertan... «Las ojos». Paso las manos por los ojos... todo ha sido un sueño... La realidad de la vida no ofrece tanta dicha... Y empiezo a levantarme pensando:»

«¿Si yo encontrara un hogar así, con un hombre que me quisiera tanto!...»

La Bolsa

Table with financial data including Deuda 4%, Interior, Idem 5%, amortizable, Idem 4%, Idem, Banco de España, Banco Español de Crédito, Banco Hispano Americano, Tabacalera, Libras, Francos, Dólar, Liras, Francos belgas, Marcos.

Lea V. el "Diario"

El SEÑOR Don Sebastián Sánchez Soriano

Ha fallecido a las diez de la noche del día de ayer habiendo recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su afligida esposa doña Manuela Estrella López; sus hijos don Francisco, don Juan, don Sebastián, doña María, doña Herminia y demás familia:

SUPLICAN a sus amigos se sirvan encomendar a Dios, el alma del finado y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy a las 5 y media de la tarde desde la casa mortuoria Trinidad, 8 al Cementerio de San José, por lo que le quedarán agradecidos.

El duelo se despidió en el sitio de costumbre.

Vinos de Benavides Burgos Moriles

Antes de hacer sus pedidos en firme, pida presupuestos a ESTA CASA

Fábrica de piedra artificial y cemento armado de Rafael Cañadas Parque de Alfonso XIII núm. 24. - ALMERIA

Noticias y sucesos

Exposiciones

En la secretaría del Ayuntamiento de Huércal Overa se encuentra expuesto al público el presupuesto rectificado para el próximo ejercicio.

El cambio de la hora

Según apuntamos en otro lugar de este número, se ha firmado un decreto por el cual se modificará el horario a igual que a los demás años.

Partido de pelota

Pasado mañana, domingo, se celebrará un gran partido de pelota entre los jugadores de la localidad, Sánchez «Zocato» y Ernesto contra Cañales y X. Empezará a las 5 de la tarde.

Sociedad de Camareros y cocineros de Almería

Se convoca al gremio en general a junta general ordinaria para tratar asuntos de gran interés, el lunes 12 del actual a las 12 de su mañana.

LA DIRECTIVA

Se alquila

La casa principal de la huerta «Villa Naveros» (Molinos) con agua y luz eléctrica.

Traspasos

Por no poder atender su dueño, se traspasa un establecimiento de vinos en inmejorables condiciones.

Se ofrecen

dos chóferes mecánicos, Razon Huérfanas, 14.

Se necesitan

Costurera para sombreros, Casa Rosales, Tiendas, 4.

Se vende

un magnífico piano marca Sauteurs y C.º de cuerdas cruzadas, metálico; 25 veladores de café, 3 toldos de fachada, 3 hermosos espejos con marco correspondiente, tamaño 1'50x1'30 metros. Razón en esta Administración.

Se vende

máquina escribir, buena marca, condiciones venta. Razón en esta Administración.

Se vende

una bomba marca «Bobam» número 1 seminueva. Razón en esta Administración.

Se vende

leña de madera vieja en cantidad de importancia. Dirigirse a Compañía de Depósitos Comerciales. Andén de Costa.

Se vende

en el pueblo de Finana, a 600 metros del pueblo y otros tantos de la Estación F. C., una finca con 15 tahullas de parral en buena producción; con 4 horas de agua por cada acequia que produzca el Barranco de Sierra Nevada. Tiene casa cortijo para los dueños y conijeros, viña, almendros, secanos y tierra de labor con olivos. Detalle: Casa de don Ginés Garrido, calle Real, despacho uvero.

Licenciados del Ejército

Nueva Ley de destinos civiles que acaba de aprobar el Gobierno para todos los que han servido desde cinco meses en adelante y los retirados Formularios de solicitud, documentos, derecho y deberes, sueldos y modo de obtener las plazas. A 3.º ejemplar, se remite certificado a provincia acompañando el importe en Giro Postal Pedido a la Redacción de «La Patria», Carrera de S. Jerónimo 15, Apartado 643 Madrid.

Casa de Socorro

Durante el día de ayer fueron asistidos en este benéfico establecimiento.

Toreato del Tarco Viñor de 16 años, quemaduras de primer y segundo grado en la mano derecha.

—Diego Ramón Díaz de 42 años, erosión en el dedo anular izquierdo.

—José Hernández Pérez, de contusión en el antebrazo derecho; accidente del trabajo.

—Enrique León Gómez, erosión en la región rotuliana derecha y distensión ligamentosa de esta región.

Consultas de los ojos: Mujeres, 74.—Hombres, 39.—Niños, 17.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones.

Districto de San Sebastián Nacimientos.—Isabel Quesada López y Juan y Angela Criado Mayoral (gemelos).

Defunciones.—Carmen Muñoz Rodríguez, 22 meses. José de Juan Hernández, 51 años, Rafael Oña Calatrava, 1 año, Isabel Gómez Ervat, 11 meses.

Matrimonios.—Ninguno.

Districto de la Audiencia Nacimientos.—Enrique Giménez Ubeda.

Defunciones.—Germán Flores Salvador.

Matrimonios.—Francisco Gibaja Navarro con Joaquina Moreno Gómez.

Idem idem «Ebros» para Melilla con aceite mineral. Laud «Antonia» para Barcelona con pescado fresco. Idem «Trinidad» para Aguilas con almejas.

EL SUCESO DE AYER

UNA MUJER GRAVEMENTE HERIDA

En la casa de socorro municipal fué asistida en la tarde de ayer, Encarnación García Alias de 46 años, habitante en la carretera de Granada núm. 37, de una erosión en la región carpiana y artritis traumática, de pronóstico reservado.

Según manifestó después en la Comisaría de Vigilancia al formular la denuncia, dicha erosión se la produjeron Antonio García Lara, José Matarín, Manuel Salinas Rivera y Francisca Núñez Vera, agentes de la recaudación de cédulas personales, los cuales se presentaron en su domicilio, pretendiendo embargar, y como les manifestó la lesionada que su marido no estaba en casa y que esperaran a llamarlo, los agentes penetraron en el domicilio a viva fuerza cogiendo un jamón.

Encarna se negó a que se lo llevaran, forcejeando con los agentes por lo que uno de ellos le dió un palo, produciéndole las lesiones de referencia. Añadió que también fué amenazada con una faca.

Consultorio de la Divina Infancia

A CARGO DEL

DOCTOR HERNANDEZ RODRIGUEZ

MEDICINA Y CIRUGIA

Especialista en PARTOS y enfermedades de la MATRIZ, RAYOS X, ELECTROPERAPIA DIAERMA.

Consulta de 8 a 10 y de 2 a 5.

GRANADA 27.—ALMERIA

DR. JOSÉ ESTEBAN NAVARRO

Especialista en enfermedades de la Nariz, garganta y oídos

Conde Ofaña 22 pral. izquierda

Con cita de 10 a 12 y de 3 a 5

Compañía Transmediterránea

BARCELONA

Servicios fijos por los rápidos vapores de esta Compañía

Salidas para Melilla, todos los lunes y jueves.

Salidas para Orán, todos los viernes.

Servicios quincenales para Canarias, con escalas en Málaga, Ceuta, Tánger, Larache y Casablanca

Salidas para Barcelona, con escala en Cartagena, Alicante, y Valencia, todos los martes.

Salidas para Bilbao, con escalas en Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón y Santander, todos los lunes.

Servicio quincenal entre Almería y Génova.

Para todos los servicios, se admite carga y pasajeros.

Para más informes a sus agentes: Hijo de RICARDO GIMENEZ S. en C., Boulevard del Principe núm. 75.

Encarnación Amat

PROFESORA EN PARTOS

Murcia, 73 (frente al pilar)

Isabel Abad de Etienne

Matrona Practicante

MURCIA 29

VENDO

Muebles sólidos y económicos.

CAMBIO

Muebles nuevos por usados.

ALQUILO

Muebles de todas clases.

A PLAZOS

Muebles buena calidad.

LAS AMÉRICAS

FEDERICO TORRES SANCHEZ

Arráz, 10-12-14

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD, featuring an illustration of a family and text describing its benefits for health and vitality.

Advertisement for Feria Muestrario Valencia (España), detailing the dates and location of the international exhibition.

Advertisement for Máquinas para coser y bordar, featuring the Worthem brand and a woman operating a sewing machine.

Advertisement for Dr. Rafael Aréaz, a medical professional specializing in ophthalmology, with contact information.

Advertisement for Compagnie Générale Transatlantique, listing shipping routes and schedules to New York.

Advertisement for MI PAPEL, highlighting the quality and price of their paper products.

Advertisement for TEXACO, promoting their extra gas and services for motorists.

Advertisement for AGRICULTORES, offering agricultural products and services.

Advertisement for Boilería Suiza, specializing in boiler and machinery repairs.

Advertisement for JUAN GARCÍA CADENAS, a business or professional service.

Advertisement for «PLUS ULTRA» Bar Americano, featuring a variety of drinks and a pleasant atmosphere.

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports maritimes a Vapeur y Lloyd Latino. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

Advertisement for Cerveza «Cañadas», highlighting its quality and availability.

Advertisement for Parraleros! - Agricultores!, offering iron pipes for agricultural use.

Advertisement for buena Luz y economía, featuring TUNGSRAM lamps.

Nueva Droguería EL ARCO IRIS

En este nuevo acreditado establecimiento encontrarán surtido en Farmacia de las mejores marcas: Nacionales y Extranjeras.—Especialidades farmacéuticas.—Aguas minerales.—Esmaltes, Pinturas, Barnices y Brochería.—Emulsión Escott, etc., etc.

Los antiguos Valencianos

Los antiguos Valencianos, son los que venden en carritos y garraltes «ambulantes».—Son los que fabrican helados de todas clases.—Son los que admiten encargos para bodas y bautismos.—Son los que a más de tener elaboración mecánica, sirven a domicilio con prontitud y esmero.—Y son los que consumen más huevos en Almería, para la fabricación de sus mantecados. Los que fabrican un diario no gastan lujo, por lo tanto, son muchos más baratos que todos los de ALMERIA

Compañía de depósitos comerciales DEL PUERTO DE ALMERIA

Depósito fanco para mercancías Nacionales y Extranjeras

CARBONES

Cardiff 1.º Almirantazgo grueso cribado y menudo.—Antracita INCOBBLES.—Carbón fragua inglés.—Carbón asturiano cribado y menudo.—PRECIOS ECONOMICOS

Antigua y acreditada clínica dental y LABORATORIO DE PROTÓSTIS

de don Toribio Alvarez García. Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes.—Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas, auxiliado por el médico y cirujano don Toribio Alvarez Rodríguez.—BULEVARD DEL PRINCIPE, 56.

CERVEZA PILSEN

En barriles Embotellado gran lujo marca «EPDOR». JOSE TORO GARCIA.—SANTO CRISTO

